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Liebe Eltern,

Hausaufgaben sind wichtig.
Kinder lernen damit besser. 

Hausaufgaben helfen beim Lernen. 
Hausaufgaben sind zum Üben. 

Kinder üben, was sie in der Schule lernen. 
Dadurch wiederholen Kinder Schulstoff .

So verstehen Kinder den Schulstoff  besser. 
Hausaufgaben sind wichtig für Kinder. 
Sie gehören zum Schulalltag. 

Hausaufgaben machen Kinder selbstständig.

Sie lernen, alleine zu arbeiten. 
Und üben, ihre Zeit gut einzuteilen. 

Manchmal sind Hausaufgaben schwer. 
Manche Kinder haben nach der Schule 
keine Lust auf Hausaufgaben. 

Manche Kinder wollen keine Hausaufgaben machen. 
Andere wissen nicht, wie sie anfagen sollen. 

Hier erklären wir, warum Hausaufgaben wichtig sind.
Und wir geben Tipps für Eltern. 

Ihr Team des Kinderschutzbundes 
Landesverband Bayern 

ELTERN
P   ST Ausgabe

02 / 2024

 HAUSAUFGABEN
Warum sie wichtig sind 
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 WARUM GIBT ES 
 HAUSAUFGABEN? 
Hausaufgaben sind wichtig. 
Hausaufgaben helfen beim Lernen. 
Kinder wiederholen den Schulstoff . 

So können sich die Kinder den Schulstoff  
besser merken. 

Auch für Lehrerinnen und Lehrer sind 
Hausaufgaben wichtig. 

Lehrerinnen und Lehrer sehen, 
ob Kinder den Schulstoff  verstanden haben. 

Wenn viele Kinder etwas nicht verstehen, kann 
die Lehrerin oderder Lehrer es nochmal erklären. 
Hausaufgaben zeigen wo Kinder noch 
Hilfe brauchen. 

Hausaufgaben bereiten auf Tests vor. 
Wer oft übt, hat es in Prüfungen leichter.

Hausaufgaben helfen Kindern, 
Verantwortung zu lernen. 
Kinder üben, sich Aufgaben selbst einzuteilen. 
Das ist auch später im Leben wichtig. 

 WARUM GIBT ES 
 MANCHMAL 
 PROBLEME? 
Nicht alle Kinder mögen Hausaufgaben. 
Oft gibt es Streit mit den Eltern. 
Dafür gibt es verschiedene Gründe:
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Ihr Kind ist müde
Nach der Schule sind viele Kinder sehr müde. 
Dann ist es schwer sich zu konzentrieren. 

Ihr Kind hat keine Lust
Manchmal erscheinen Hausaufgaben langweilig. 
Kinder verstehen nicht, warum sie wichtig sind. 

Die Aufgaben sind zu schwer
Wenn Kinder etwas nicht verstehen,
sind sie unsicher.
Dann verlieren Kinder schnell die Lust.

Es gibt Ablenkungen
Handy, Fernseher oder Geschwister stören. 
Dann ist es schwer, sich zu konzentriern.

Ihr Kind braucht Bewegung
Viele Kinder müssen sich erst austoben. 
Danach können sie besser lernen.

 WIE KÖNNEN 
 ELTERN HELFEN? 
Einen ruhigen Platz zum Lernen
Kinder brauchen 
einen festen Platz für Hausaufgaben.
Der Platz soll ruhig und ordentlich sein. 
Dann können sie sich besser konzentrieren.

Feste Zeiten für Hausaufgaben
Kinder sollten immer zur gleichen Zeit lernen. 
So wird es zur Gewohntheit. 
Dann fällt es ihnen leichter.
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Pausen sind wichtig
Kinder können sich nicht lange konzentrieren. 
Nach 20-30 Minuten brauchen sie eine Pause. 
Bewegung hilft beim Lernen. 

Motivation statt Druck 
Loben Sie Ihr Kind für Hausaufgaben. 
Ermutigen Sie es, wenn etwas schwer ist.
Zu viel Druck macht Hausaufgaben schwieriger.

Hilfe geben, aber nicht die Lösung 
Eltern dürfen helfen. 
Aber sie sollen selbst
nicht die Hausaufgaben machen. 
Kinder sollen selbst überlegen und 
Lösungen fi nden.

07

 TIPPS FÜR 
 LEICHTERES LERNEN 
Hausaufgaben-Plan machen
Schreiben Sie mit Ihrem Kind auf,
was es machen muss. 
So vergisst ihr Kind nichts.
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Schwierige Aufgaben zuerst
Am Anfang ist ihr Kind noch fi t. 
Dann soll es die schweren Aufgaben machen. 
Leichte Aufgaben kommen danach. 

Lernspiele nutzen
Mit Spielen lernt ihr Kind leichter. 
Zum Beispiel mit Karteikarten oder Quizfragen.

Gemeinsam wiederholen
Fragen Sie Ihr Kind am Abend, was es gelernt hat. 
Erklärt das Kind den Stoff , 
merkt es sich die Dinge besser. 

Mehr Unterstützung fi nden
Erklär-Videos im Internet, z.B. Lehrerschmidt.
Ihr Kind kann die Hausaufgaben 
in der Mittagsbetreuung 
oder im Hort machen. 
Nachhilfe suchen, 
manchmal gibt es Nachhilfe auch kostenlos. 
Das Kind kann Mitschülerinnen 
und Mitschüler fragen. 
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Sie können Ihrem Kind helfen,  
Hausaufgaben ohne Stress zu machen.  

Mit Geduld und Lob lernt ihr Kind besser. 
Eine gute Umgebung hilft auch.  
Dann macht Lernen mehr Spaß.  

Ihr Kind bekommt mehr Freude am Lernen. 

 HILFSANGEBOTE 
• � Hausaufgaben machen – Tipps wie Eltern bei  

den Hauaufgaben helfen, Annika Becker  
→ https://www.studienkreis.de/blog/ 
hausaufgaben-richtig-unterstuetzen/

•  �So unterstützen Eltern ihre Kinder effektiv –  
Elterninformationen 

→ �https://www.klassenzimmer.de/info/so-
unterstutzen-eltern-ihre-kinder-effek-
tiv#:~:text=Doch%20wie%20k%C3%B6nnen%20
Eltern%20ihre%20Kinder%20effektiv%20
bei,die%20Hausaufgabenzeit%20in%20
eine%20positive%20Erfahrung%20zu%20ver-
wandeln

• � Bayrischer Erziehungsrategeber: Hausaufgaben 
→ �https://www.baer.bayern.de/kinderbetreu-

ung-schule/schule/hausaufgaben/index.
php#:~:text=Wie%20k%C3%B6nnen%20El-
tern%20ihr%20Kind%20bei%20den%20Haus-
aufgaben,braucht%20mein%20Kind%20so%20
lange%20f%C3%BCr%20die%20Hausaufga-
ben%3F 
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•  „Lehrerschmidt“ Youtube Videos helfen 
Ihren Kindern für Mathe
Zum Beispiel schnelle Prozentrechnung: 
→  https://www.youtube.com/watch?v=

i0IvbHLuTLw

•  Checker Tobi, Julian, Marina und Can auf Kika ist 
eine Kinderwissenssendung die verschiedene 
Themen aufgreift und erklärt. Die Sendung ist 
auch in der ARD Mediathek online verfügbar. 
Zum Beispiel Wolken Check:
→  https://www.ardmediathek.de/video/checker-

reportagen/der-wolken-check/kika/Y3Jp
ZDovL2JyLmRlL3ZpZGVvLzlkNTZhZGI4LWM
wOWItNGM3YS05MTA0LTMwNTgzNDNm
YWE2Yi9icm9hZGNhc3Q?isChildContentn

14

•  Phase 6 bietet eine E-Learning Plattform 
zum Vokabeln lernen

•  Klexikon online verfügbares Kinderlexikon:
→  https://klexikon.zum.de/wiki/Klexikon:Willkom-

men_im_Klexikon 

•  Helles Köpfchen ist eine Wissensseite für Kinder:
→ https://www.helles-koepfchen.de/wissen/ 

•  FragFINN.de, eine online Suchmaschine für Kinder:
→ https://www.fragfinn.de/ 
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 KURSE, ANLAUF- UND 
 BERATUNGSSTELLEN: 
•  Nummer gegen Kummer Elterntelefon → 0800 111 0 

550

•  Step-Beratungstelefon → 0211 81 97 10 81

•  Online-Familienberatung der Caritas
→  https://www.caritas.de/hilfeundberatung/

onlineberatung/eltern-familie/start

•  bke-Elternberatung (online)
→  https://eltern.bke-beratung.de/views/home/

index.html

•  Starke Eltern – Starke Kinder-Elternkurse
→ https://sesk.de/kurs-suche/

•  Familienpat*innen
→  https://www.familienpaten-bayern.de/

informationen-interessierte-fampa-bayern/
fuer-familien-fampa-bayern.html

Kontakt

Der Kinderschutzbund
Landesverband Bayern e.V.
Goethestr. 17 | 80336 München
Tel.: 089 92 00 89 19
E-Mail: elternbildung@kinderschutzbund-bayern.de

Folge uns auf Social Media

der_kinderschutzbund_bayern

kinderschutzbundlvbayern6395

Möchten Sie die ElternPost in Zukunft per Mail erhalten? 
Bitte senden Sie eine E-Mail an:
elternbildung@kinderschutzbund-bayern.de mit dem 
Betreff : "Aufnahme in den ElternPost-Verteiler"

Dieser Elternbrief wurde im Rahmen des Projekts 
"Interkulturelle Elternbildung" entwickelt.

Illustrationen: Freepik.com (abgeändert)


